
Anfrage

des Abgeordneten Dr. Herbert Machacek

an Herrn Landeshauptfrau-Stellvertreter Dr. Stephan Pernkopf

gemäß § 39 Abs. 2 LGO 2001

betreffend: Nichtdurchführung der Patientenbefragung  der österreichischen
Schmerzgesellschaft

Wie den KURIER zu entnehmen ist, hat die österreichische Schmerzgesellschaft

gemeinsam mit den Fachgesellschaften für Anästhesie, Chirurgie und dem

Pflegeverband eine Patientenbefragung zu postoperativen Schmerzen veranlasst. Diese

Befragung wurde österreichweit durchgeführt und lediglich die NÖ Landeskliniken-

Holding weigerte sich, an dieser Evaluierung teilzunehmen.

Der Präsident der Österreichischen Schmerzgesellschaft hat ausgeführt, dass es zu

postoperativen Schmerzen keine Daten in Österreich gibt. In Österreich werden jährlich

1,2 Millionen Menschen operiert und wenn man wüsste, wie die Datenlage konkret

aussieht, könnte man entsprechend vorgehen, stellte der Präsident der Österreichischen

Schmerzgesellschaft fest.

Als aber – wie der KURIER berichtete – bekannt wurde, dass die Umfrage zwar anonym

durchgeführt, aber das Bundesland angeführt werden soll, ließ die Holding wissen, dass

Sie dies nicht wollen.

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landeshauptfrau-Stellvertreter Dr. Stephan

Pernkopf folgende

A n f r a g e

1. Aus welchen Gründen hat man der Österreichischen Schmerzgesellschaft die

Durchführung dieser Befragung verweigert?
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2. Ist die NÖ Landeskliniken-Holding nicht an einer umfassenden Erhebung und

Dokumentation von postoperativen Schmerzen interessiert?

3. Nach Mitteilung der NÖ Landeskliniken-Holding wird ohnehin jedes Jahr eine

Patientenbefragung durchgeführt. Gibt diese Patientenbefragung konkrete und

wissenschaftliche Aussagen über postoperative Schmerzen?

4. Ist die NÖ Landeskliniken-Holding in der Lage, der Österreichischen

Schmerzgesellschaft die von Ihr benötigten Daten über die postoperativen

Schmerzen zu übermitteln und hat sie das getan oder wird sie das tun?

5. Gibt es andere nationalen oder internationalen Studien oder Erhebungen, an

denen die NÖ Landeskliniken-Holding mitarbeitet und gegebenenfalls an

welchen?

6. Gibt es und gab es in den letzten drei Jahren nationale oder internationale

Erhebungen oder Studien, an denen die Landeskliniken-Holding trotz

ausdrücklichen Ersuchens die Teilnahme verweigert hat und gegebenenfalls um

welche Erhebungen und Studien handelt es sich dabei?


